

4/21

Leçon 13

La résurrection de Moïse

Sabbat après-midi 18 décembre 2021

Moïse et Aaron avaient passé de longues années côte à côte, prenant part aux mêmes labeurs, aux mêmes soucis. Ils avaient affronté ensemble des dangers innombrables et goûté les plus douces bénédictions du ciel. Mais l'heure de la séparation approchait... Plus loin, au-delà des montagnes d'Édom, se dessinait la route de la terre promise, dont ni Aaron, ni Moïse ne devaient goûter les délices. Aucune amertume ne troublait leur sérénité ; aucun murmure ne s'échappait de leurs lèvres. Seule la cause de cette privation jetait sur leurs visages un voile de gravité attristée.

... À cause de ce péché (voir *Deutéronome 32.48-52*), il devait renoncer au privilège d'exercer la souveraine prêtrise dans la terre de Canaan, d'offrir le premier sacrifice consacrant la prise de possession du pays. Quant à Moïse, il continuera de conduire Israël jusqu'à la frontière. Combien l'avenir de ces deux hommes eût été différent s'ils avaient supporté sans murmure l'épreuve qui les attendait au rocher de Kadès ! Que de conséquences une seule faute peut engendrer ! L'œuvre d'une vie entière peut ne pas se relever d'un écart commis en un seul moment de tentation ou d'inadvertance.

Patriarchs and Prophets, p. 425, 426;
Patriarches et Prophètes, p. 404, 405.

Le moment présent est un moment privilégié où une mission sacrée nous est confiée. Si les serviteurs de Dieu gardent fidèlement le dépôt, leur récompense sera grande lorsque le Maître leur dira : « Rends

compte de ton administration » (*Luc 16.2*). Le travail zélé, l'œuvre désintéressée, l'effort patient et persévérant seront abondamment récompensés. Jésus dira : Je ne vous appelle plus serviteurs, mais amis (*voir Jean 15.15*). L'approbation du Maître n'est pas donnée en raison de l'étendue du travail accompli, mais en raison de la fidélité avec laquelle il a été fait. Ce n'est pas le résultat obtenu, mais le mobile qui compte pour Dieu. Il apprécie la bonté et la fidélité pardessus tout.

Gospel Workers, p. 267 ; *Le Ministère évangélique*, p. 260.

(Je) vous supplie de vous conduire avec sagesse, en ayant en vue la gloire de Dieu. Confiez-vous en sa puissance. Que sa grâce soit votre force. Par l'étude des Écritures et par la prière fervente, efforcez-vous d'obtenir une claire conception de votre devoir, puis accomplissez-le fidèlement. Il est essentiel que vous soyez fidèles dans les petites choses (*voir Luc 16.10 ; Matthieu 25.13-29*). C'est ainsi que vous contracterez des habitudes d'intégrité dans les grandes occasions. Les incidents de la vie de chaque jour passent souvent inaperçus, mais ce sont eux qui forment le caractère. Chaque événement de la vie est important pour le bien ou pour le mal. L'esprit a besoin d'être mis à l'épreuve chaque jour, afin qu'il puisse acquérir la force de faire face à toutes les difficultés. Aux jours d'épreuve et de péril, vous avez besoin d'être forts pour rester fermement attachés au bien, et affronter les oppositions de toutes sortes.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 561 ;
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1, p. 276.

Dimanche 19 décembre 2021

Le péché de Moïse: 1^{ère} partie

Dans toutes leurs pérégrinations, les enfants d'Israël furent tentés d'attribuer à Moïse l'œuvre spéciale de Dieu, les miracles puissants qui furent accomplis pour les délivrer du joug égyptien. Ils accusèrent Moïse de les avoir sortis de la terre d'Égypte. Il était vrai que le Seigneur s'était manifesté Lui-même d'une manière merveilleuse à

Moïse. Il l'avait favorisé d'une façon toute spéciale de Sa présence. Dieu lui avait révélé sa gloire extraordinaire. Sur la montagne, Il l'avait fait participer à son intimité sacrée et Il avait parlé à Moïse comme un homme parle à son ami. Mais le Seigneur avait donné preuve après preuve que c'était Lui-même qui travaillait à leur libération.

En disant : « Est-ce de ce rocher que nous vous ferons sortir de l'eau ? », Moïse dit en fait au peuple qu'il avait raison de croire que c'était lui qui accomplissait les œuvres puissantes qui étaient réalisées en leur faveur. Il fut donc nécessaire à Dieu de prouver à Israël que cet aveu de Moïse n'était pas basé sur la vérité... Pour effacer à jamais de l'esprit des Israélites l'idée qu'un homme les guidait, Dieu estima nécessaire de permettre que leur dirigeant meure avant leur entrée dans la terre de Canaan.

The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1115, 1116 ;
Commentaire d'Ellen White sur Nombres 20.7-12.

Les serviteurs du Christ ne doivent pas obéir aux suggestions du cœur naturel, mais rester en communion étroite avec Dieu, afin que, s'ils sont offensés, le moi ne se dresse pas, faisant jaillir un torrent de paroles inopportunes, qui ne seront pas comme une rosée ou une douce ondée rafraîchissant les plantes flétries. C'est ce à quoi les pousse Satan ; ces méthodes sont les siennes, c'est le dragon qui est en fureur ; c'est l'esprit de Satan qui se révèle par la colère et les récriminations. Les serviteurs de Dieu, ses représentants, n'emploient que la monnaie du ciel, portant son effigie et son inscription. C'est par la puissance du Christ qu'ils doivent vaincre le mal. Leur force c'est la gloire du Christ. Les regards fixés sur la beauté morale du Maître, ils seront à même de présenter l'Évangile avec tact et avec douceur (*voir Galates 5.22 ; Matthieu 5.5*).

The Desire of Ages, p. 353 ; *Jésus-Christ*, p. 344.

Avec l'aide que Christ peut donner, nous serons capables de réfréner la langue. Bien qu'il ait été terriblement tenté de parler précipitamment et avec colère, pas une seule fois Il ne pécha avec Ses lèvres. Avec patience, Il fit face aux moqueries, aux sarcasmes et au

ridicule de ses compagnons autour de l'établi de charpentier. Au lieu de répliquer avec colère, Il commençait à chanter un des beaux psaumes de David, et ses compagnons s'unissaient à Lui avant même de se rendre compte de ce qu'ils étaient en train de faire. Quelle transformation aurait lieu dans le monde si les hommes et les femmes d'aujourd'hui suivaient l'exemple de Christ dans l'usage des paroles.

Our High Calling, p. 291 ; commentaire d'Ellen White sur Jacques 3.2.

Lundi 20 décembre 2021

Le péché de Moïse: 2e partie

Certains considèrent que... le péché [de Moïse] devrait être pris à la légère. (*Voir Nombres 20.12*). Mais Dieu ne voit pas les choses comme les hommes. Les Israélites murmurèrent quand, en vue des collines de Canaan, le courant qui avait jailli partout où ils avaient campé cessa de couler. Le peuple lança des récriminations contre Moïse et Aaron, les accusant de l'avoir conduit dans le désert pour mourir. Les chefs vinrent à la porte du tabernacle et tombèrent sur leur visage. ... (Il) fut recommandé à Moïse : « Prends la verge, et convoque l'assemblée, toi et ton frère Aaron. Vous parlerez en leur présence au rocher, et il donnera ses eaux ; tu feras sortir pour eux de l'eau du rocher » (*Nombres 20.8*).

Les deux frères se présentèrent devant l'assemblée, Moïse tenant la verge de Dieu à la main. Ils étaient maintenant des hommes âgés. Ils supportaient depuis longtemps la rébellion et l'obstination d'Israël. Cette fois-ci, finalement, même la patience de Moïse céda... (Au) lieu de parler au rocher, comme Dieu le lui avait ordonné, il le frappa deux fois avec la verge.

L'eau jaillit en abondance pour satisfaire la foule. Mais un grand mal avait été fait. Moïse avait parlé dans un esprit irrité. « Est-ce de ce rocher que nous vous ferons sortir de l'eau ? » demanda-t-il, comme si l'Éternel n'allait pas faire ce qu'il avait promis (*voir Nombres 20.10,11*). « Vous n'avez pas cru en moi », dit l'Éternel aux deux frères, « pour me sanctifier aux yeux des enfants d'Israël » (*Nombre 20.12*).

The Upward Look, p. 299 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 291.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Le meilleur moment pour exercer la foi, c'est lorsque l'on se sent privé de l'Esprit (*voir Matthieu 5.3*). Quand d'épais nuages semblent environner l'homme, c'est alors qu'il faut percer les ténèbres et dissiper les nuages par une foi vivante. La véritable foi repose sur les promesses contenues dans la Parole de Dieu, et seuls ceux qui obéissent à la Parole peuvent se réclamer de ces glorieuses promesses. « Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé » (*Jean 15.7*). « Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable » (*1 Jean 3.22*).

... Je demandai à l'ange pourquoi il n'y avait pas plus de foi ni de puissance en Israël. Il me répondit : « Vous lâchez trop tôt le bras du Seigneur. Faites parvenir vos requêtes à son trône, et attendez avec foi. Ses promesses sont certaines ; croyez que vous recevrez ce que vous demandez, et vous le recevrez. » (*Voir Matthieu 21.22 ; Marc 11.24.*)

Early Writings, p. 72, 73 ; *Premiers Écrits*, p. 72, 73.

Mardi 21 décembre 2021

La mort de Moïse

Debout sur les hauteurs qui dominaient le Jourdain et la terre promise, Moïse contemplait l'héritage de son peuple. L'heure de la conquête avait sonné. Ne serait-il pas possible, se demandait le prophète à cheveux blancs, que fût révoquée la sentence prononcée contre lui à l'occasion de sa faute à Kadès ? Et il adressa à l'Éternel cette requête suppliante : « Seigneur Éternel, tu as commencé à montrer à ton serviteur ta grandeur et ta main puissante ; car quel est le dieu, dans les cieux et sur la terre, qui pourrait accomplir des œuvres et des exploits comme les tiens ? Permits-moi, je te prie, de passer et de voir ce bon pays qui est au-delà du Jourdain, cette belle montagne et le Liban. » (*Deutéronome 3.24-27.*)

Il entendit cette réponse : « C'est assez ; ne me parle plus de cette affaire. Monte au sommet du Pisga, dirige tes regards vers l'occident, vers le nord, vers le midi et vers l'orient, et contemple la contrée de tes yeux ; car tu ne passeras pas le Jourdain. » (*Voir Deutéronome 3.26,27.*)

Patriarchs and Prophets, p. 462 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 443.

L'Éternel ne voulait pas que qui que soit accompagne Moïse sur le sommet du mont Pisga. Le vieillard se tint là, sur une éminence du lieu, en présence de Dieu et des anges. Après avoir contemplé Canaan avec satisfaction, il se coucha, tel un guerrier épuisé, pour se reposer. Puis il s'endormit, mais du sommeil de la mort. Des anges prirent son corps et l'enterrèrent dans la vallée. Les Israélites ne purent jamais trouver l'endroit où il fut inhumé. Le secret qui entourait son ensevelissement avait pour but d'empêcher que les Hébreux ne se livrent à des pratiques idolâtres sur le corps du défunt, et qu'ils ne pêchent contre le Très-Haut.

Satan s'était grandement réjoui d'avoir réussi à pousser Moïse à pécher contre Dieu. À cause de cette faute, le patriarche fut livré au pouvoir de la mort. S'il avait continué à être fidèle et si sa vie n'avait pas été entachée par une seule défaillance — qui avait consisté à n'avoir pas glorifié Dieu qui avait fait jaillir l'eau du rocher — , il serait entré dans la terre promise et aurait été transmué au ciel, sans passer par la mort.

The Story of Redemption, p. 173 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 174.

Le Christ devient un avec l'humanité afin que l'humanité puisse devenir une en esprit et en vie avec lui. En vertu de cette union et conformément à la Parole de Dieu, sa vie devient la vie de ses enfants. Il dit au pécheur : « Je suis la résurrection et la vie » (*Jean 11.25*). Le Christ considère la vie comme un sommeil où tout est silence, ténèbres et repos. Il en parle comme si elle ne durait qu'un instant. « Quiconque vit et croit en moi, déclare-t-il, ne mourra jamais » (*Jean 11.26*) [...] Et pour le croyant, la mort importe peu. Pour lui, mourir n'est que dormir.

Une puissance semblable à celle qui a ressuscité le Christ ressuscitera son Église et la glorifiera en tant qu'épouse du Seigneur, au-dessus de toutes les dominations, de toutes les puissances, de tout nom qui est prononcé non seulement en ce monde, mais aussi dans les parvis célestes. Comme elle sera radieuse au matin de la résurrection, la victoire des saints qui dorment ! (*Voir Daniel 12.1-3 ; 1 Corinthiens 15.42-44.*)

My Life Today, p. 295 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 311.

Mercredi 22 décembre 2021

La résurrection de Moïse

Après que la dépouille de Moïse fut restée quelque temps dans la tombe, Michel, c'est-à-dire le Christ, et les anges qui l'avaient enterré, descendirent du ciel, ressuscitèrent le patriarche et l'emmenèrent dans le royaume céleste.

Quand le Christ et ses anges arrivèrent près du lieu où le prophète avait été enseveli, Satan et ses anges se trouvaient devant sa tombe, pour garder le corps et pour empêcher que quelqu'un ne s'en empare. Lorsque le Christ et ses anges s'approchèrent plus avant, Satan essaya de s'opposer à eux, mais la gloire et la puissance du Christ obligèrent celui-ci à reculer. Satan prétendait avoir des droits sur le corps de Moïse, à cause du seul péché qu'il avait commis ; mais le Christ se borna à lui répondre, en parlant de son Père : « Que le Seigneur te punisse ! » (*Jude 1.9*). Le Christ dit à Satan que Moïse s'était humblement repenti de la faute qu'il avait commise, qu'il était désormais sans tache, et que son nom restait inscrit en bonne place sur les livres du ciel. Alors, le Christ ressuscita le corps de Moïse, que Satan avait revendiqué comme sa propriété.

The Story of Redemption, p. 173, 174 ;
L'Histoire de la rédemption, p. 174.

Dieu n'a pas créé le mal, Il n'a fait que ce qui est bon, à Sa ressemblance. Mais Satan ne se serait pas contenté de connaître la volonté de Dieu et de la faire. Sa curiosité le poussait à savoir ce que Dieu n'avait pas voulu qu'il connaisse. Le mal, le péché et la mort n'ont pas été créés par Dieu. Ils procèdent de la désobéissance qui est né en Satan. C'est la fourberie de Satan qui a amené la connaissance du mal qui sévit maintenant dans le monde. Ce sont de dures leçons qui coutent cher. Mais les hommes les apprendront. Beaucoup ne seront jamais convaincus que c'est un bonheur d'ignorer certaines catégories de connaissances qui proviennent de désirs insatisfaits et d'objectifs malsains.

Les fils et les filles d'Adam sont aussi curieux et présomptueux que l'était Ève. Ils s'aventurent, contre la volonté de Dieu, à acquérir une connaissance qui a pour résultat, comme pour Ève, la perte de l'Éden. ...Quand les hommes apprendront-ils la leçon qui a été si bien démontrée dans l'histoire passée ?

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 503.

Par l'effusion de son propre sang, le Sauveur qui avait donné à Israël des villes de refuge contre le danger d'une mort temporaire (*voir Josué 20.1-9*), a procuré aux transgresseurs de la loi de Dieu une sûre retraite contre la seconde mort. Aucune puissance ne saurait lui ravir celui qui lui demande l'expiation de ses fautes. « Il n'y a maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ » (*Romains 8.1*). « Qui condamnera ? Jésus-Christ est celui qui est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous » (*Romains 8.34*) « afin que nous trouvions un puissant encouragement, nous, dont le seul refuge a été de saisir l'espérance qui nous était proposée » (*Hébreux 8.18*).

Patriarchs and Prophets, p. 516 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 500.

Jeudi 23 décembre 2021

Notre résurrection à tous

Paul transportait en esprit les chrétiens de Corinthe vers le matin glorieux de la résurrection, alors que tous les saints endormis ressusciteront pour vivre éternellement avec le Seigneur : « Voici, je vous dis un mystère, déclarait-il : nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons changés, en un instant, en un clin d'œil, à la dernière trompette. La trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés... (Alors) s'accomplira la parole qui est écrite : La mort a été engloutie dans la victoire. O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ? » (*Voir 1 Corinthiens 15.51-55.*) ...

Quelle victoire glorieuse attend le chrétien fidèle ! L'apôtre, qui comprenait les besoins des Corinthiens, cherchait à attirer leur attention sur ce qui élève l'âme, détourne de l'égoïsme et des plaisirs charnels, glorifie la vie et apporte l'espoir de l'immortalité. Il les suppliait de rester fidèles à leur vocation chrétienne : « Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, inébranlables, travaillant de mieux en mieux à l'œuvre du Seigneur, sachant que votre travail ne sera pas vain dans le Seigneur » (*1 Corinthiens 15.58.*)

The Acts of the Apostles, p. 320, 321 ;
Conquérants pacifiques, p. 284, 285.

La mort est peu de chose pour le croyant. Le Christ, en parlant d'elle, a dit : « Si quelqu'un garde ma parole, il ne verra jamais la mort » (*Jean 8.51*). La mort du chrétien n'est qu'un sommeil, un repos dans le silence et l'obscurité. Si vous croyez, votre vie est cachée avec le Christ en Dieu, et « quand le Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire » (*Colossiens 3.3,4*).

Le cri qui a retenti sur la croix : « Tout est accompli » (*Jean 19.30*) a été entendu même parmi les morts (*voir Matthieu 27,50-53*). Il a traversé les parois des sépulcres et ordonné à ceux qui dormaient de se relever. Il en sera de même quand la voix du Christ se fera entendre du

ciel. Cette voix pénétrera jusque dans les sépulcres, elle en brisera les barres, et ceux qui sont morts en Christ se lèveront (*voir 1 Thessaloniens 4.16*). Quelques sépulcres seulement furent ouverts lors de la résurrection du Sauveur ; mais, lors de son retour, tous les morts qui lui sont précieux entendront sa voix et seront revêtus d'une vie glorieuse, immortelle (*voir 1 Corinthiens 15.51-54*). La même puissance qui a ressuscité le Christ d'entre les morts fera revivre son Église et la glorifiera avec lui, au-dessus de toute principauté, de toute puissance, et de tout nom qu'on peut nommer non seulement en ce siècle-ci, mais aussi dans le siècle à venir (*voir Éphésiens 1.15-23*).

The Desire of Ages, p. 787 ; *Jésus-Christ*, p. 789.

Le jour même où « le cordon d'argent se détache, que le réservoir d'or se casse » (*Ecclésiaste 12.6*), « leurs intentions disparaissent » (*Psaume 146.4*). Ceux qui descendent dans le tombeau demeurent dans le silence. Ils ne savent rien de « ce qui se fait sous le soleil » (*voir Job 14.21 ; Ecclésiaste 9.6*).

Bienheureux repos pour les justes fatigués ! Le temps, qu'il soit long ou court, ne leur paraît être qu'un moment. Ils dorment (*voir 1 Thessaloniens 4.13,14*) ; ils seront réveillés par la trompette de Dieu pour avoir part à une glorieuse immortalité (*voir 1 Corinthiens 15.51-54*).

The Great Controversy, p. 549 ; *Le Grand Espoir*, p. 403.

Vendredi 24 décembre 2021

Pour aller plus loin :

Dans les Lieux célestes, « Un seul Rédempteur », p. 15.

Reflecting Christ, p. 319 "God's Children to be Light Bearers," [Les enfants de Dieu doivent être des porteurs de lumière !]

« Que votre lumière brille ainsi devant les gens, afin qu'ils voient vos belles œuvres et glorifient votre Père qui est dans les cieux. Matthieu 5. 16

« Dieu n'a jamais voulu que la pensée ou le jugement d'un seul homme exerce un pouvoir sur les autres. Chaque fois qu'une tâche particulière devait être accomplie, Dieu a trouvé des hommes prêts à répondre à sa demande. A chaque époque, quand la voix divine posait la question : « Qui enverrai-je ? Qui ira pour nous ? » La réponse est venue : « Je suis là, envoie-moi ! » (Esaïe 6 : 8) Dans les temps anciens le Seigneur est entré en relation avec Ses ouvriers dotés de talents divers. Abraham, Isaac, Jacob, Moïse avec sa bonté et sa sagesse, et Josué avec ses capacités variées, tous œuvraient au service de Dieu. La musique de Miriam, le courage et la piété de Déborah, l'affection filiale de Ruth, l'obéissance et la fidélité de Samuel : le Seigneur s'est servi d'eux tous. Elie et son caractère sévère et difficile, Dieu l'a envoyé à point nommé pour exécuter son jugement sur Jézabel.

Dieu ne donne pas Son Esprit à ceux qui ne font pas usage des dons célestes. Mais ceux qui s'oublient eux-mêmes et se dépassent, cherchant à communiquer la lumière, à encourager et à être un sujet de bénédiction pour les autres, verront leurs capacités augmenter et leur énergie se développer. Plus ils communiquent la lumière, plus ils en reçoivent. » *Southern Watchman*, October 31 1905.

« Dans tous les siècles, « l'Esprit du Christ qui était en eux » a fait des véritables enfants de Dieu la lumière de leur génération. Joseph fit resplendir sa lumière en Égypte. Par sa pureté, sa bonté et son amour filial, il représenta le Sauveur au milieu d'une nation idolâtre. Les Israélites au cœur sincère qui d'Égypte firent route vers la terre promise furent, durant leur exode, des lumières pour les nations environnantes. Ils révélèrent Dieu au monde. Daniel et ses compagnons, à Babylone, Mardochee, en Perse, projetèrent d'éclatants rayons de lumière au milieu des ténèbres de deux cours royales. De même, les disciples du Sauveur doivent faire connaître la miséricorde et la bonté de Dieu à un monde plongé dans l'obscurité et qui ne le connaît pas. En voyant leurs bonnes œuvres, plusieurs seront amenés à rendre gloire au Père céleste parce qu'ils comprendront alors que c'est un Dieu digne d'être loué et

imité qui se tient sur le trône de l'univers. L'amour divin, rayonnant dans le cœur et dans la vie de ses enfants, entrouvrira, en quelque sorte, les portes du ciel aux hommes, leur permettant d'en apprécier la félicité. C'est ainsi que d'aucuns pourront dire: « Nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. » Des cœurs, autrefois pécheurs et corrompus, seront purifiés et transformés pour paraître un jour « devant sa gloire, irrépréhensibles et dans l'allégresse ».

Heureux ceux qui p. 40.